

PREMIOS DE SUSCRIPCIÓN
En toda España. . . 1 pes. mes
ANUNCIOS
En 1.ª plana. . . 0'15 cts. palabra
En 2.ª y 3.ª . . . 0'25 . . . líneas
En 4.ª . . . 0'10

EL TIEMPO

Redacción, Administración e Imprenta
POLO DE MEDINA, 2

Todo suscriptor que comience la suscripción desde el día 15 en adelante, no recibirá gratis hasta el 1.º del mes siguiente.

Número atrasado 10 céntimos

DIARIO INDEPENDIENTE

Teléfono número 25

EDICION DE LA TABLA

Franqueo concertado

Notas del día

La verdad es que nos aguardan a lo mejor unas sorpresas que nos confunden y nos desorientan.

No pretendíamos tener la exclusiva en materia de lenguaje; más aun, reconocemos que en eso nos queda mucho por aprender; pero siempre tuvimos la pretensión de que no faltáramos a la claridad, norma precisa de todo escrito periodístico. Más he aquí, que nuestro colega «El Heraldo» encuentra nuestros artículos sobrados de prosa y faltos de enjundia.

De enjundia; es decir de aquella substancia que da vida a lo que se escribe y lo hace más sugestivo a los ojos del lector. ¿Qué le hemos dado a hacer!

Ahora se habrán convencido nuestros colegas, especialmente «El Liberal» que siempre encuentra en nuestros escritos sobre de intención, que todo eso no son más que apreciaciones sin fundamento.

Menos mal, que con no entendernos nuestro colega «El Heraldo» nos hace una justicia inesperada.

El cuentecito, con que pretende starugarnos, caería por su base, si hubiera entendido el colega lo que de un modo claro y terminante dábamos a entender; ó sea que la política de Murcia ha de hacerse donde radican las cabezas, y en donde por las razones, que indicamos ayer, y por otras muchas que se pueden indicar, libres de personalismos y de las pequeñas pasiones de la localidad se resuelven estas cosas con mayor mesura y ecuanimidad que aquí.

Prueba de ello son las rebeldías, que surgen con frecuencia en el campo liberal, y algunos tan recientes, que acabo invaliden para siempre a los que olvidan la disciplina.

Peró ¿a qué vamos a insistir? No se nos entiende a pesar de hablar tan claro; lo cual demuestra que somos muy deficientes en materia de lenguaje ó que no se nos quiere entender.

Nosotros, en cambio, hemos entendido perfectamente el cuentecito y nos parece que el comentario estaría muy pue to en razón, si a la carta que publica el colega le dijéramos, que las pesetas que con tanta insistencia demanda, deben pedir las al conde.

Nadie mejor que él podrá decir si su caudal político en Murcia se puede confiar a los que pretenden administrarlo.

Los conservadores han demostrado en muchas ocasiones al conde que saben hacer honor a sus compromisos, en cambio los liberales; y precisamente si hemos de creer a «El Liberal» los inspiradores de «El Heraldo» le han demostrado todo lo contrario.

Recordar las veces que se han rebelado y las causas en que han fundado su rebelión sería dar vueltas sobre los mismos hechos que exponíamos en el día de ayer.

De modo que el resumen de todas estas contiendas políticas, es, que el día en que quede algo pactado entre el conde de Romanones y el jefe provincial de los conservadores, señor Cierva, así se hará al pie de la letra lo que pacten, porque al conde le sobra autoridad para imponerse y a las fuerzas con-

servadoras cohesión y disciplina para so tener esos acuerdos.

Precisamente ahí y solo ahí, está la cordialidad de relaciones existente entre los partidos liberal y conservador; y derivaciones de esa alta política son todas las consideraciones y respetos que en la provincia se guardan por el partido conservador al partido liberal.

¿Es que «El Heraldo», y sus inspiradores se sienten capaces de rebelarse nuevamente si sobreviene ese acuerdo?

Conviendría que se hablase claro para saber hasta dónde llega la disciplina en el partido liberal.

DIALOGOS de actualidad

El sainete

—Pero, chico; eso de la Fiesta del Sainete va a ser de un resultado estupendo.

—¿A que te refieres? ¿a la taquilla?

—A la labor artística y al resultado en pesetas.

—Respecto a esto último puedes enterarte en Contaduría; a estas horas no se encuentra una localidad disponible.

—¿Todo ocupado?

—Para atender todos los compromisos hubiera sido preciso dar la función en la plaza de toros; y, aun...

—Si que ha respondido la gente.

—Pero, hombre; eso no tenía duda.

—Eso me hace suponer que habrá un segundo golpe.

—Es casi seguro. Se dará una segunda representación con variación de programa.

—Pues aun he oido hablar de un proyecto...

—Que será muy posible que se realice.

—Me refiero a un viaje.

—Sí, sí; sé a lo que te refieres. Una excursión a una población vecina para repetir la fiesta del Sainete, y donde nos estemos esperando ya con todos los honores.

—Dame detalles.

—Ahora hablamos de la función del jueves. Lo demás vendrá después.

—Pues el programa me ha gustado mucho. Pérez María hará seguramente un amabilísimo discurso sobre el sainete, y la poesía de Jara será preciosa.

—Es un precioso principio de fiesta. Ya verás que cuadro.

—¿Pero hay cuadro?

—Es natural. La loa se leerá a telón corrido y la leerá Villagomez, si puede venir de Lorca; Pérez María pronunciará su discurso ante un cuadro que formarán las majas y majos de «Las Castañeras».

—¡Muy bonito!

—Y muy bonitas. Ya verás que majas más remajas.

—Me las figuro.

—Ya sabrás que para esta función ha enviado un precioso decorado Fernando Diaz de Mendoza.

—No lo sabía.

—Pues sí, señor; un decorado precioso que completará la belleza del cuadro en el clásico sainete de don Ramón de la Cruz.

—¿Y qué me dices de las artistas?

—No quiero particularizar porque sería expuesto. Yo te aseguro que si don Ramón pudiera darse una vueltecita por este mundo ese

dia, se iba a bailar unas seguidillas de gusto.

—¿Hay baile?

—Ya lo creo.

—¿Y tonadillas?

—Unas preciosas canciones que canta la Isaura en Madrid y que en nuestra función se cartarán por primera vez fuera del teatro Español.

—Es un honor.

—Que hemos conseguido gracias a las gestiones de Carmen Cobena y a la amabilidad del maestro Vives. Ya verás que preciosos de canciones.

—Y de «La verbena», ¿qué me dices?

—Que se ha llegado a lo imposible. Se ha estudiado para el doctorado. Todo el texto, querido, todo el texto sin quitar una coma.

—Pues sí que habrán apretado.

—Ese Emilio Ramirez es un catedrático que aprieta.

—Vá a ser un gran éxito esa obra.

—Sigo sin querer puntualizar, pero ya verás qué coros y qué partes.

—El mantón de la China vá a ser...

—Aplastante, querido, aplastante. Faltan, escenario para tanta muchacha, y palabras para decir lo bonitas que son.

—El teatro vá a estar brillantísimo.

—Al rojo blanco. Instalación nueva; flores por todas partes, mantones de Manila y mantillas do encaje.

—¿Todo eso?

—Está claro. Vamos a honrar a nuestros saineteros y la fiesta, tan española, debe llevar un marco de españolismo.

—Si que vá a estar precioso el teatro.

—Todo él vá a ser Paraiso. Las chicas ataviadas con las mantillas de encajes y madroños; los mantones de Manila adornando los antepechos de los palcos, un diluvio de caras bonitas por todas partes, y...

—No contieñas la pintura. Me voy a Romea por si puedo encontrar algo.

—Como no le quites el puesto a un hombre.

—Pues formaré cola para la segunda función. Yo no me quedo sin ver la fiesta.

—Como que el que no la vea es «ó que no tiene corazón...» ó que no ha encontrado acomodo.

—Soy capaz de irme a la concha.

—Te advierto que Martínez Villa no admite huéspedes.

—Pues yo entro; vaya si entro.

—Adelante, amigo; adelante. V.

La Caja Postal de ahorros

Acompañado de un ejemplar de esta nueva Institución llamada a llenar grandes necesidades, hemos recibido la siguiente carta que con gusto publicamos porque su estilo irreprochable y su sentir patriótico que salta en sus entrelíneas es la mejor propaganda que se puede hacer de sus plausibles propósitos y de la alta finalidad que los inspira. Con nuestro aplauso voy nuestra sincera promesa de ayudar con todos los entusiasmos a esta obra patriótica.

Dice así la carta:

«Señor Don Nicolás Ortega, Director de EL TIEMPO. Mi distinguido amigo y compañe-

ro: Me complazco en enviar a usted, adjunto, un ejemplar del Reglamento por el cual ha de regirse la nueva Institución de la Caja Postal de Ahorros. No necesito encomendarlo a la benevolencia de usted porque estoy seguro de que su lectura ha de producir en su ánimo s tisfaccíon impresión. Se trata de una empresa de tal índole que, cualquiera que sea la filiación política de usted y del periódico que tan dignamente dirige, habrá de persuadirse de la necesidad de prestar su apoyo, muy valioso, a una obra de carácter nacional, de verdadero sentido patriótico.

Y al propio tiempo que me permito reclamar la solícita atención de usted, no vacilo en suplicarle una nueva merced. Ampárame, para ello, mi condición de periodista, a la cual no he renunciado ni renunciaré cualquiera que sea la situación circunstancial en que pudiera hallarme.

Ella me hace saber que, para el logro del éxito apetecido en las reformas de los servicios de carácter público, como aquellos que hoy están a mi cargo, no basta la bondad de su naturaleza. Abrense paso, tal vez, por la sola razón de la utilidad que reportan; pero su conocimiento exacto no llega a la masa general, sino después de laboriosa gestación. Esto me mueve a pedirle su auxilio para lograr que de modo rapidísimo obtenga nuestro país el beneficio que supone un más completo funcionamiento en la comunicación postal y telegráfica y en los servicios de ella derivados. Usted me hará el honor de creer que no persigo, con este propósito, el de obtener ninguna ventaja en el orden personal. Me serán igualmente gratas las censuras y las alabanzas, porque no podré apartar de mi ánimo el estímulo que representan las primeras; la convicción de las segundas antes se deben a la bondad ajena que al propio merecimiento.

Usted, seguramente compenetrado de cuanto interesa a nuestro país, observará que el servicio de Correos cambia su primitivo aspecto, recibido al transporte de



LA SEÑORA

Doña Purificación Bolariñ-Caquía

De Martinez Cutillas

Ha fallecido a las siete de la mañana del día 8 del actual a los 34 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica R. I. P.

Sus desconsolado esposo don José Martinez Cutillas, sus hijos José Luis, Purificación y Francisco; padre, D. Luis Bolariñ Fernandez; madre política doña Beatriz Cutillas Carrillo; hermanas doña Josefina y doña Concepción; hermana política doña María Martínez Cutillas, tíos, primos y demás parientes,

Al participar a sus numerosos amigos que por olvido involuntario no hayan recibido esquila mortuoria de tan sensible pérdida le ruegan una oración por el alma de la finada y la asistencia a su funeral y entierro que se verificarán en la iglesia rectoral de Santa Eulalia, el primero a las diez de la mañana y el segundo a las tres de la tarde del miércoles 9, anticipándoles la expresión de su gratitud.

Murcia 8 de Febrero de 1916

Casa mortuoria: San Antonio 12.—El duelo se despiden en las Agustinas



EN SUFRAGIO DEL ALMA

DEL JOVEN

Don Manuel Crespo López

Que falleció el día 1 del presente mes

(Q. E. P. D.)

Se celebrará la Hora Santa a las once de la mañana del día 9, en la iglesia de Madres Agustinas.

El Director, Profesores, Jefe de estudio y alumnos de 5.º año (a cuyo curso pertenecía el finado) del Colegio de San Juan Bautista,

AL DEDICARLE estos sufragios ruegan a sus amigos y personas piadosas asistan a dicho acto anticipándole la expresión de su gratitud.

Murcia 8 de Febrero de 1916.

cartas e impresos, por el de la función comercial y bancaria que le asigna el Giro Postal, la Caja Postal de Ahorros, los envíos contra reembolso, que me propongo establecer, y aquellos otros análogos consignados en la ley presentada por el señor La Cierva en 1909 y aprobada por el Parlamento. Algo análogo ocurre con la comunicación telegráfica. Para ambos menesteres considero indispensables los medios de una propaganda que, por tratarse del interés público, me atrevo a emprender si el curso que solicito de usted, como de todos los compañeros, se me otorga conforme deseo.

Le ruego que tenga usted la bondad de favorecerme con una respuesta, y si, como espero, el nunca desmentido desinterés de los que nos consagramos a esta profesión de la Prensa, hace que sea favorable a mi designio, mi gratitud a usted personalmente será extraordinaria, y usted podrá estar seguro de haber prestado su

apoyo a una obra que, por todos conceptos, lo merece.

Anticipándole las gracias es suyo afectísimo amigo y compañero, q. l. e. l. m.,

J. Frances Rodriguez.

Solo hemos de añadir como comentario a la carta, que no toda la Prensa, que toda la tiene a su devoción el señor Frances Rodriguez, para esta simpática empresa, sino la opinión sin distinciones, acogerá y favorecerá esta nobilísima campaña, que para honor de Murcia tuvo su iniciación en un municipio y para bien de España ha tenido laudables y beneméritos continuadores.

Bolsa de Madrid

No fueron importantes las operaciones realizadas en el mercado bursátil durante la semana última, pero se hicieron con resuelta orientación al alza en los valores del Estado, y aun en algunos de los industriales.

El interior abrió la cotización a 72'05 y con ligeras oscilaciones se elevó hasta 73 por 100 al contado, ganando 35 céntimos.

El mismo valor, a fin del actual, empezó a hacerse a 72'55, y quedó a 72'90, registrándose muy pocas transacciones.

El Exterior al contado, de 99'80 pasó a 80 y 80'20; cambió igual también al del fin corriente. Tampoco tuvieron gran importancia las operaciones publicadas.

El 4 por 100 Amortizable abrió a 87'50, y cerró a 87'25, mejorando un entero con relación a la semana anterior.

El Amortizable 5 por 100 estuvo más movido. Comenzó a hacerse a 95'25, se elevó a 96'25 y retrocedió a 95'45. En definitiva mejoró 45 céntimos.

Las obligaciones del Tesoro siguieron cotizándose en alza. Las del 4'50 se elevaron de 101'30 a 112'25, y las de 4'75 de interés de 102'20 a 102'50.

No habiendo ningún nuevo motivo que influya en el movimiento bursátil, el alza es debida a que no hay oferta de papel, y a que, por el contrario, esto es solicitado por el dinero disponible, a causa de no hallar colocación más segura que la de fondos del Estado, aunque no sean los más productivos.

En los valores mercantiles de primer orden escasearon las operaciones también. Las acciones del Banco de España se hicieron, sin atracción, a 4'50. Los Tabacos abrieron y cerraron a 275, perdiendo un punto, respecto del período precedente.

El Banco Hipotecario se mantuvo estacionado a 200. Sus cédulas 4 por 100 pasaron de 93'80 a 93'90, y las del 5 por 100 de 102'90 a 103. Este papel continúa siendo el preferido para las cartaras.

El Hispano Americano siguió firme a 112.

Las acciones del Español de Crédito se pagaron a 95 el mismo día que salió papel a plaza.

Los Rios de la Plata de 253 descendieron a 251, y se repusieron hasta 254.

El Central Mexicano se conservó a 90.

La Duro Felguera, que había quedado a 89'25 en la semana anterior, abrió en la última a 91, y fué subiendo hasta cerrar a 95'25. Hay buenas noticias sobre el curso que llevan los negocios de esta Sociedad; pero sin el padrino que tiene la misma, no habría sido tan rápida el alza.

Rosetta, al fin, la cuestión del azúcar, los valores azucareros sufrirán importantes oscilaciones.

Las acciones preferentes de 61'50 descendieron a 53; pero al siguiente día empezó la reposición, haciéndose a 55, hasta quedar a 57'75, con muy buena tendencia.

Las ordinarias se cotizaron a 21'50, bajaron a 20 y mejoraron hasta 22.

Las obligaciones estampilladas se hicieron a 74, y las sin estampillar a 75.

Como se ve, el efecto primero de la resolución del señor Urzáiz fué un tanto desfavorable para los valores azucareros; pero después se ha rectificado el juicio, y seguramente volverán a elevarse.

La naranja

Telegramas

«El gobernador civil a Presidente Consejo ministros y ministro Estado.

Una numerosa manifestación de miles de personas, dirigida por las personas, más eminentes de esta capital, senadores, diputados a Cortes y provinciales, alcaldes de la capital y de los pueblos, Cámara del Comercio, Federación Agraria, centros docentes etc. etc. con el más perfecto orden, después de celebrar una asamblea en la Casa Ayuntamiento ha presentado en este Gobierno pa-

ra pedir, se ruegue a V. E. la absoluta necesidad de que sean atendidas las siguientes conclusiones:

1.ª Reiterar la rápida solución de todas las presentadas por la Comisión de exportadores de naranja al ministro de Estado y el 21 de Enero y Presidente del Consejo de ministros el 23 del mismo que por la urgencia de la necesidad que entrañan son de inaplazable resolución, haciendo público para conocimiento inmediato de esta región, el resultado de las negociaciones entabladas.

2.ª Conseguir que el Gobierno inglés no ponga traba a la libre importación en Inglaterra de la naranja y toda clase de frutas frescas y en conservas, ni se grave dicha importación con nuevos impuestos y no ponga traba tampoco a la libre exportación de la naranja a los países neutrales y especialmente al de Holanda.

3.ª Que la Asamblea, reconociendo las dificultades de actuación que puede encontrar el Gobierno por tratarse de relaciones internacionales, al mismo tiempo que le ruega, en ese punto, cuantas gestiones le sean posibles y le excita a que obre con la mayor energía e interés cerca de las compañías de ferrocarriles y navieras, para que cooperen a la solución de la gravedad del conflicto, con todos los medios de que dispongan y con cuantas facilidades puedan ofrecer.»

Nuestro amigo don Miguel Miró ha remitido el siguiente:

«Presidente Consejo ministros, Ministro Estado.—Madrid.

Celebrada hoy asamblea asistiendo enorme muchedumbre interesada producción y exportación naranja, acordando mantener conclusiones presentadas por comisión últimamente. Lamentamos haya transcurrido bastante tiempo sin obtener ninguna contestación categórica Gobierno inglés sobre libertad exportación naranja Holanda y como cada día sufrense grandes perjuicios en cosecha pendiente rogámosle Vuesencia tan cariñosamente comunicarnos estado encuéntranse gestiones para reanudar trabajos calmando natural ansiedad entre elementos emplea los exportación. Miró, Gil, Cortés, Gómez Hermanos, García Ramos, Nicolás Gómez».

Comisiones

Con motivo de la Asamblea naranjera hemos tenido el gusto de saludar en esta redacción a las siguientes comisiones:

De Alguazas: Alcalde, don José María Barquero; concejales don Lorenzo y don Fernando Ochoa.

De Archena: Alcalde, don Alfonso Aguilera Sánchez; concejales don Martín Palazón, don José Gil García, cosecheros y exportadores, don Pablo Enriquez y Benítez, don Manuel Carretero Solana y don Andrés Benegas Rodríguez.

De Ulea: don Francisco Tomás Ayala, don Julian Valiente Melgarejo, don Gumeriudo Cascales Carrillón, don Julian Torres Martínez, y don Pablo Garrido Sandoval.

Suscripción

Abierta por los alumnos de D. Andrés Baquero (q. e. p. d.) para costearle unos funerales por su alma, y una lápida.

Suma anterior, 78 pesetas.
Julio de la Cierva Malo de Molina, 5 pesetas; Enrique de la Cierva Malo de Molina, 5; Juan María Aguilar Amat, 5; Vicente Mazón Torrecillas, 3; Adolfo Roig Roa de Togores, 2'50; Antonio Casallins Albalsdejo, 2; Blas Marsilla Melgares, 2; Miguel Más Tamayo, 2; Felipe Martínez Oliva, 2; Mariano Montesinos Molina, 2; Angel Palacios García, 2; Francisco Aisqueta Herrera, 1; Antonio Amo Tebar, 1; Francisco Atienza García, 1; Julio Bonmati Sánchez, 1; José Bonmati Sanchez, 1; Luis Brugarolas Albalsdejo, 1; José Ca-

rrillo Lorente, 1; Cristóbal Carreño Molla, 1; Salvador Carreño Molla, 1. Total 121'50 pesetas.

Un juego para niños del conde de Zeppelin

En el último número de «Le Petit Journal» hallamos un artículo, firmado por Jules Chancel, extremadamente curioso, que copiamos sin dar ni negar crédito a la historia que al cronista contaron y que él cuenta. Dice de esta manera:

«Un prisionero alemán, persona culta, profesor de la Universidad de Bonn y a quien yo, hace algunos meses, en Marruecos, estaba encargado de custodiar, tuvo conmigo una conversación a la que los sucesos de ahora vienen a dar interesante actualidad.

«Me contó el catedrático que el juego infantil de moda en Alemania, el juego, acaso único, que practican con verdadero frenesí todos los mozalbetes de diez a quince años, es un juego inventado y construido en una fábrica del gran duque de Baden por el mismo señor conde de Zeppelin que viste y calza.

«Como yo me mostrase sorprendido de que tan grave personaje pudiera, en estas circunstancias, tener humor y entretenerse en fabricar juguetes, mi prisionero me aclaró el enigma dándome estos informes:

«Para celebrar el primer día del año 1914 había tenido el conde la ingeniosa ocurrencia de regalar a los hijos del Kronprinz un juguete realmente digno de sus augustas personas. El regalo era, sencillamente, un zeppelin que, aunque en tamaño reducido, como es lógico, medía nada menos que un metro de longitud y iba provisto de cuantos accesorios lleva el aparato verdaderamente.

«Pero no era eso todo. El dirigible tenía por complemento dos grandiosos planos de las ciudades de París y Londres, los cuales se extendían sobre el suelo, y sobre ellos se alzaban, guardando las correspondientes proporciones con la escala de distancias, los principales monumentos de las dos capitales.

«Un ingenioso mecanismo permitía al niño que manejaba el bético juguete precipitar sobre el suelo, valiéndose de una pera de aire comprimido, pequeñas bombas de yeso que machan de blanco el lugar en que caen, y el lanzamiento se efectúa mientras el zeppelin evoluciona por encima del plano.

«La habilidad del niño, naturalmente, estriba en que las bombas vayan a caer en los lugares más interesantes de la capital enemiga.

«Estos lugares están señalados con números, cuya importancia aumenta en proporción de las del monumento bombardeado.

«¿Cuales son estos monumentos? Eso era lo más curioso de saber y mi prisionero no tuvo inconveniente en frmelo diciendo de memoria. Tan bien conocía el juego, que lo recordaba en sus más breves detalles. El Eliseo tenía el 500; el Louvre, el 600; la iglesia de Nuestra Señera, el 300; Todo estaba cifrado, hasta el mismo Moulin Rouge.

«La esposa del Kronprinz, agraciada al señor conde el soberbio regalo, le autorizó para que hiciese fabricar copias de él y las pusiera a la venta. Fue adivinarse la boga que logró el divertido juguetito patriótico; no quedó un solo niño en las familias medianamente acomodadas que no recibiera el regalo del globo simbólico. Por dondequiera, en todos los hogares se oían las voces de los muchachos, y aun de sus papás, que gritaban nozosos:

«—Yo he destruido el Louvre.
«—Si; pero yo me apunto 100 con mi bomba, que ha dado en la estación del Norte.

Y el que primero hacía 1.000 tantos, ó 2.000, ó 3.000, ganaba la partida.»

Tienda-Asilo

En la pasada semana se han despachado en este benéfico establecimiento 3.134 raciones de comida y 3.954 de pan, de las cuales 3414 de las primeras y 3.444 de las segundas han sido donadas por la Protectora de los Pobres para la extinción de la mendicidad.

El jueves y domingo se mejoró la comida por cuenta de esta institución benéfica.

Durante el mes de Enero se han repartido 1.046 cuartillos de leche a los niños favorecidos por los señores de la Junta de Protección a la Infancia.

Han salido de semana don Juan Antonio Hernández del Aguila y don Mariano Palares.

Ha entrado don Antonio Ruiz Saizquier y don Santiago López Chacón.

FIESTA del Sainete

Las personas que tengan hecho pedido de localidades para esta función podrán recogerlas de la taquilla de Romea durante todo el día de hoy y de mañana.

Si alguna persona tuviera que devolver alguna localidad lo hará hasta el miércoles a las seis de la tarde. Después de esa hora no serán admitidas en taquilla.

Teatro Romea

Anoche y en función de despedida de la compañía, se celebró el beneficio de Pace Villagomez con el drama de Guimerá «Tierra baja».

El éxito que obtuvo el distinguido actor fué completísimo.

Al difícilísimo personaje de Menelik le dió un extraordinario realce; y en las escenas más fuertes de la obra mostró Villagomez cuanto vale.

Y conste que el distinguido actor trabajaba bajo el peso de una dolencia que le retuvo en cama todo el día.

Muchos apóstulos premiaron su labor al terminar el primero y segundo acto, y al final de la obra se levantó el telón varias veces entre una estruendosa ovación.

Villagomez tuvo en Murcia una despedida entusiasta.

La señora Molgosa estuvo también muy acertada en el papel de Marta.

Todos los demás intérpretes realizaron una labor muy cuidada.

EL ESTADO

(Por telégrafo).

Mas condecoraciones

7.—A las 11'15 n. A la lista de las condecoraciones telegrafadas, hay que añadir las siguientes:

Grandes cruces de Carlos III, a Rodríguez, Ruiz Valarino.

De Isabel la Católica a Luis Silveira, Jorge Quiroga, Eduardo Cobian (hijo), José Morote, Gomez de la Serna, Roronat, Navarrosreverter y Comia, Martínez del Campo, Eduardo Gullón, Valentin Gayarre, Luis Belaunde, Francisco Manzano, Bernardo Ainer, Ramón Bustelo y Alvarez Mendoza.

Gratitud

Los naranjeros de Valencia han enviado a Villanueva un telegrama mostrándose muy agradecidos por las gestiones que viene realizando en favor de la exportación de la naranja.

Muestranse muy satisfechos por la marcha de las gestiones.

EN HACIENDA

(Por telégrafo)

Los azúcares

7.—A las 11'15 n. Una comision compuesta de 20

Primera remesa de Azúcar molida a Ptas. 1'20 Kilo, en

Cafés-Crespo

Inteligentes a un buen Café solo adoptan el de 6 pesetas Kilo, que es mejor, que lo mejor que conocen.

fabricanjes azucareros estuvo en el ministerio de Hacienda.

Presidia la comision Sanchez de Toca.

Entregaron a Urzáiz una exposición razonada tratando del conflicto.

Tambien expusieron verbalmente algunos aspectos del problema.

Caja de Ahorros

El ministro de la Gobernación estuvo esta tarde en el ministerio de Hacienda celebrando una detenida conferencia con Urzáiz.

Trataron de la implantación de la Caja de Ahorros Postal,

BARCELONA

(Por telégrafo)

La cuestión obrera

7.—A las 11'15 n.

Han reanudado el trabajo los obreros de construcciones.

La huelga se ha circunscrito a los albañiles.

Reanudaron el trabajo 30 metalúrgicos de la Hispano-suiza.

En la calle de Mallorca fué tiroteado el domicilio del dueño de una fábrica. Este resultó ileso.

En un taller de fundición trataron los huelguistas de impedir la entrada a los squirrels.

La benemérita tuvo que protegerlos, practicándose una detención.

Un grupo de albañiles se embosó en la calle de San Juan haciendo 6 disparos contra una tartana que ocupaba un contactista.

Este resultó ileso y los agresores huyeron.

Vapor averiado

Ha llegado a este puerto el vapor italiano Lusitania.

Trae averias de bastante consideración.

Seguidamente se procederá a la reparación.

Las elecciones

(Por telégrafo)

El encasillado

6.—A las 11'15 n.

Cos centros oficiales están atestados de candidatos para diputados a Cortes.

El ministro sigue atareadísimo en la confección del encasillado.

Se aseguraba esta tarde en los centros políticos que las dificultades del encasillado motivarán el aplazamiento de la publicación del decreto de disolución de las actuales Cortes.

La guerra europea

(Por Telégrafo)

En Francia y Bélgica

Informes franceses

7.—A las 11'15 n.

El parte oficial de París recibido esta tarde dice que aparte ligeros bombardeos en algunos sectores no hay acontecimiento alguno de importancia que señalar.

Informes ingleses

El parte oficial recibido de Londres da cuenta de que los ingleses ocuparon cuatro hoyos de minas en Loos.

En las cercanías de Frisse, canal de La Bassée é Ipres nótese gran actividad de artillería.

En 28 combates aéreos que han librado nuestros aviones derriba mos cinco aparatos enemigos.

Otro avión inglés de un explorador ha desaparecido.

La artillería ha cortado los cables de comunicación.

Entierros

De París comunican que se han verificado los entierros de las víctimas del último ataque de los zeppelines.

Resultó una manifestación de mucho imponentísima.

Presidieron las autoridades y representantes del Gobierno.

En el acompañamiento iban miles de personas.

Crucero hundido

Un telegrama de Londres dice que cerca de las costas de Suecia se ha hundido un gran navío de guerra.

Se ignora el nombre y la nacionalidad.

Desmintiendo una noticia

El Gobierno inglés ha publicado una nota oficiosa desmintiendo las exageraciones de los daños causados por los zeppelines en el último bombardeo.

También declara exajerado el número de víctimas que han dado los alemanes.

Otro crucero hundido

Noticias recibidas de Berlín dicen que en el último ataque de los zeppelines a Inglaterra, fué hundido el crucero «Carolina».

Desplazaba 3.800 toneladas.

Lo tripulaban 400 hombres. Todos ellos perecieron.

En la parte Oriental

Informes rusos

Dice el parte oficial de Petrogrado que continuaron los vuelos de los aviadores alemanes.

Hoy volaron sobre Mitau.

Bombardaron la estación de la línea férrea del Aa.

Las tropas del general Ivanóf hicieron explotar 40 minas enemigas.

En el camino de Brezai rechazamos las tentativas de los alemanes de acercarse a nuestras trincheras.

En la región de Bajana realizó grandes esfuerzos el enemigo para recuperar el hoyo de una mina. Fué rechazado.

En el Cáucaso

En el Cáucaso continuamos la persecución de los turcos en toda la región.

La artillería contrarrestó la tentativa de ofensiva enemiga.

Causamos al adversario grandes bajas.

Informes nustricos

El parte oficial de Viena se limita a decir que no hay nada nuevo que señalar en todo el frente ruso.

Italianos y austriacos

Informes italianos

Telegramas de Roma dicen que no hay nada que señalar en todo el frente.

Una nota rectifica los informes austriacos de la derrota de Telmino.

Dice que todo se redujo a un pequeño ataque que fué rechazado.

Califica de fantásticas las sesicenta mil bajas que dan los austriacos atribuidas a los italianos.

Informes austriacos

Dice el parte oficial de Viena que en todo el frente italiano no hay exceso alguno importante que señalar.

Explosión en una fábrica

Informes de Francia

De París comunican que por detalles recibidos de Italia se sabe que ha ocurrido una terrible explosión en la fabrica de municiones austriacas de Skedas.

La detonación fué formidable. El edificio quedó casi destruido.

Volaron tres grandes departamentos. Entre ellos figura el de construcción de cañones hidráulicos. Han muerto 595 obreros. No se conocen las causas de la catástrofe.

Elogios á España

Dice el «Times» El diario inglés «The Times», publica un artículo dedicando grandes elogios á España. Dice que esta hizo frente con gran energía á las repercusiones de la guerra. Señala el éxito de la repatriación de los indigentes que residían en Francia. Para solucionar la crisis obrera impulsó las obras públicas y fomentó la producción y el cultivo de los terrenos áridos. Elogia la administración española. Aplauda á Urzaiz porque ha suscitado rápidamente los obreros de la importación y exportación bajo su energética dirección. Confía en que pronto renacirá la industria española. Dedicó grandes elogios á la reina Victoria y á las damas españolas.

CONVOCATORIA

Se cita, con toda urgencia á los maestros y maestras interinos, como así mismo á los que aspiren á hacer oposiciones en este Rectorado á una reunión que tendrá lugar el día 10 de los corrientes á las tres de la tarde en los salones de la Federación Agraria de Levante (situada en la Plaza de Hernández Amores.

La circunstancia de tratarse por la superioridad de restar un número considerable de plazas para la primera oposición libre que en fecha, no lejana se ha de celebrar en este Rectorado, mueve á esta Asociación á reunirse para que la aspiración común raperosa en los Altos Poderes y se evite, con nuestro acto de presencia, la provisión de todas las escuelas vacantes en toda esta Región.

Esta es la ocasión más propicia para establecer una verdadera y franca confraternidad entre todos los compañeros, ya que nuestro lema primordial, es unión representativa de fuerza, y á todos por igual nos alcanza el perjuicio. Murcia 8 Febrero 1916.—El presidente Blas Herrera.

Informaciones oficiales

GOBIERNO CIVIL

La Administración principal de Aduanas de Cartagena, remite anuncio para su publicación en el «Boletín Oficial» referente á las mercancías abandonadas, que existen en los almacenes por desconocerse el dueño.

La misma remite para su publicación en el «Boletín Oficial» un anuncio sobre la subasta de mercancías abandonadas, que tendrá lugar en dicha Administración el día 21 del corriente á las once de la mañana.

La Alcaldía de Caravaca remite para su inserción en el «Boletín Oficial», un anuncio sobre la subasta de arbitrios del año actual.

INSTRUCCIÓN PUBLICA A los efectos de nombramientos de maestros interinos se le comunica al comisario regio que están vacantes las escuelas de niñas de Singla y Alhama.

A los Habilitados de los Maestros nacionales de los partidos de Murcia, Cieza, Cartagena La Unión, Lorca, Totana, Mula, Yecla y Caravaca se le reclaman con urgencia las cuentas de material del cuarto trimestre del año pasado.

Doña Angeles Ramirez Xarria se ha posesionado del cargo de maestra substituta de la escuela nacional de niñas de Fortuna.

Doña Antonia Mariño, comunica que se ha encargado provisionalmente de la Dirección de la graduada de Caravaca.

PLAZA DE ABASTOS Por el cabo de la guardia municipal Bartolomé Celdrán ha sido denunciado Juan Sabater Carceles por llevar seis kilos de tomates en malas condiciones.

Por el mismo han sido denunciados Alfonso Infesta Garcia del partido de Santiago y Zairaiche Antonia Cascales del camino del Palmar Carmen Nicolas Murcia camino de Alcantarilla y Maria Moreno de la calle de Sagasta número 2, por faltas en el peso.

AYUNTAMIENTO Al coronel del regimiento infantería de San Quintín, se le participa haber hecho entrega al interesado de los documentos que remitió para su entrega a José Galvez Franco.

Al jefe del puesto de la guardia civil de Corvera se le interesa informe de conducta de Antonio Perez Baños.

Al alcalde de Cartagena se le participa haber sido eliminado del alistamiento de esta ciudad el mozo José Ros.

Al de Valencia se le participa lo mismo sobre el mozo Santiago Céspedes.

Al Director general de Sanidad se le remite estado de mortalidad y natalidad de Diciembre último.

Al Juez municipal de la Catedral se le interesa certificación de nacimiento de Antonio Fernandez Ferrer.

Al gobernador civil se le remite relación de carros de transporte y otros.

Del señor cura de Puente Tocinos se interesa certificado de nacimiento de José Marquez y cuatro más.

Al Director de la fábrica de Lebur se le interesa queden luciendo durante toda la noche los focos instalados en la Alameda de Colón.

Los asuntos que se han de tratar en la próxima sesión, son los siguientes:

Cuentas y psgos.—Sorteo de vocales asociados para la Junta municipal.

Informe en la instancia de las señoras hijas de don José Castillo, sobre concesión de orfandad.

Id. á la señora madre y hermanos de don Joaquín Ruiz Muelas, sobre concesión de pensión.

Señalamiento de día para la subasta del impuesto de cédulas personales.

Propios.—Informe de la Comisión mixta y resolución del alcalde en la instancia de los abonados del Teatro de Romea.

Policia urbana.—Informe en la instancia sobre construcción de la casa núm. 12 de la calle de Montijo, incorporándola al Casino.

Id. en la de don Juan Beltrán sobre pago de una licencia.

Beneficencia y Sanidad.—Traslado de don Francisco Ayuso del quinto distrito del caso al cuarto.

Nombramiento de titular interino del quinto distrito del caso, á favor de don Emilio Palazón.

Instancias é indeterminadas.—Instancia de don José Navarro Ruiz alzandose de un fallo del Consejo de Hombres buenos.

LOJA DE MURCIA

Precios del día 8: Patatas, 3'00.—Tomates, 20.—Guisantes, 13.—Nabos, 1'25.—Boniatos, 1'50.—Alcachofas, 20.—Cebollas, 9.—Zanahorias, 0'00.—

Habas 11.—Ajos docena 0'25.—Coliflores docena 1'25.—Coles 0'50.—Lechugas, 0'00.—Cardos, 4'50.

MATADERO GENERAL Las reses sacrificadas en el día 5 para el consumo público fueron las siguientes:

Vacas, 6.—Corderos, 11.—Terneras, 6.—Cabritos, 2.—Cerdo, 4.

PESCADERIA

Precios del día 4: Pescada, 2'00.—Sardina, 1'20. Bonito 0'00.—Mújol, 1'40.—Langostinos 0'00.—Anguilas 0'00.—Boga, 0'80.—Salmonete, 0'00.—Dorada, 0'00.—Jorel, 0'00.—Pescadilla 0'00.—Atún, 0'00.—Esparta, 0'00.—Chirre 0'60.

JUZGADOS

Movimiento de la población durante las últimas 24 horas.

San Juan

Defunciones.—Eunivirges Sanchez Cáceles, 4 años. Nacimientos 3. Matrimonios, 1.

Catedral

Defunciones.—Josefa Morón, 16 años; Nicolás Gonzalez 77; José Galves Serrano 26 meses; Francisco López Martinez, 77 años; José Zamora Martinez, 75; Juan López Castillo, 15 meses; Francisco Estín Navarro, 62 años.

Nacimientos 2. Matrimonios, 0.

BRAS PUBLICAS

El alcalde de Cotillas ha notificado á los interesados el oficio que se le remitió en 25 de Enero último.

La Jefatura de Obras Públicas devuelve informado el expediente sobre la constitución del Sindicato central del río Segura.

El alcalde de Murcia remite relación de los interesados en las ocupaciones de fincas para los trozos cuarto y quinto de la carretera del Puente Nuevo á la de Albacete á Cartagena.

Por la misma han sido entregados á don Luis Bolívar y don Antonio Lopez Arteseros los oficios que le remitieron en 25 Enero último.

Las maestras interinas

COMUNICADO Sr. director de EL TIEMPO.

Muy distinguido señor muestre: Como para todo cuanto se refiere á los intereses de Murcia el periódico de su digna dirección, sostiene muy nobles campañas, no dudamos que estará V. pronto á defender lo de los futuros opositores á Escuelas de este distrito, á quienes por la R. O. de 31 de Enero último, se trató de quitar toda esperanza de colocarse en el agregado á las oposiciones de turno libre de los distintos distritos universitarios todas las plazas de nueva creación que hayan vacantes hasta la fecha de dicho R. O.

Que de no ser aclarada esta Real orden se provarán en otros distritos las 45 escuelas, creadas aquí un día antes de su publicación, las de Cartagena, las 10 de Lorca, las 4 de Archena y otras más, no hay duda alguna. Si este despojo se lleva á cabo, salimos los maestros sumamente perjudicados, pues confiamos en que en un plazo más ó menos próximo se harían oposiciones en Murcia y nos colocáramos, los que tuvimos esa suerte, en nuestro mismo distrito, no hemos ido á opositar á otros sin esperar nunca que ocurriera el hecho extraordinario de que nos quitaran todo, sin darnos nada en cambio.

Que estas combinaciones se hagan entre los demás distritos bien está; pero Murcia, que no tiene oposición empezada ni lista de opositores que colocar, no debe en justicia entrar en ellas.

Por ello hemos de trabajar lo que podamos; pero sin el concurso de la Prensa estamos seguros de que nuestros trabajos no nos llevarán al éxito, por lo cual rogamos á V. apoyo y ayuda á nuestras gestiones con la seguridad de que han de agradecerlo sus amigos; y r. servidores q. s. m. e.—Encasados Alpañez Dolores Pastor, Daniela Serrano Diez, Elvigiá Fernandez Vazquez, Josefa López López, Rita Pérez.

Estimamos muy justas y atendibles las razones expuestas y con mucho gusto nos interesamos en la demanda de estas profesoras, esperando que nuestros representantes en Cortes, que tantas veces han demostrado su amor á la justicia y su interés por el bien de nuestros compatriotas atenderán este ruego y persuadirán al señor Barón de la injusticia que ensaya para los murcianos la última disposición.

El próximo Consejo

(Por telégrafo) 8.—A las 3'15 t'

Mañana se celebrará Consejo de ministros preparatorio del que ha de celebrarse en Palacio bajo la presidencia del Rey, y se tratará en él de la cuestión de los fletes y de ciertas gestiones que lleva pendientes el ministerio de Estado.

Lo que dice Salvador

(Por telégrafo) 8.—A las 3'15 t.

El ministro de Fomento ha dicho que está recibiendo numerosas telegramas de provincias en los que se demanda auxilio para extinguir la plaga de la langosta. Añadió que se preocupaba de ello y que haría cuanto pudiese para socorrer á los damnificados. Confirmando que Villanueva lleva ciertas negociaciones con Alemania y los países aliados para la adquisición de barcos alemanes detenidos en puertos españoles.

El Rey de Cacería

(Por telégrafo) 8.—A las 3'15 t.

El Rey ha marchado de Cacería á la finca Las Viñuelas propiedad del duque del Infantado.

El Obispo de Vich

(Por telégrafo) 8.—A las 3'15 t.

Son numerosos los telegramas enviados con motivo del fallecimiento del obispo de Vich. Las manifestaciones de duelo en aquella población son numerosas, pues el Prelado habíase conquistado merecidísimas simpatías por sus excepcionales virtudes.

Ante el cadáver han desfilado todas las autoridades y el pueblo á quien se le permitió este último tributo.

Velan su cadáver el cabildo y comunidades religiosas.

HABLA ROMANONES

(Por telégrafo) 8.—A las 3'15 t.

Romanones al hablar con los periodistas negó que el Gobierno se proponga reformar el Concordato. Dijo que el abordar semejante tema sería completamente inoportuno.

Actualmente dijo, á todos nos tiene preocupados la cuestión internacional y no existe otro anhelo que la pronta terminación de la guerra.

La opinión permanece unida para solucionar los grandes problemas nacionales y resucitar ahora ese asunto sería dividir las voluntades sin resultado práctico alguno.

GARGANTA NARIZ Y OIDO
DR. ANGEL ROMERO ELORRIAGA
ESPECIALISTA
CONSULTA: DE DIEZ A UNA
GRATUITA: LUNES, MIÉRCOLES Y VIERNES DE TRES A CUATRO
ALFARO Y PLATERIA, 57

Conviene á todo trance conservar esa unión, necesaria siempre, pero mucho más en los actuales momentos, en que la prosperidad de la Patria depende de la suma de las voluntades de todos.

Cuando sea la ocasión oportuna entonces se tratará del asunto pero hoy repito sería una temeridad.

No es que con esto haya abdicado yo de los ideales liberales; solo me atengo al momento político y esto hoy es inoportuno.

El transporte de las subvenciones

Habló después el presidente del Consejo del rumor que había circulado suponiendo en el gobierno propósito de incautarse de los buques para el transporte de las subvenciones, negando que tuviera fundamento semejante rumor.

El gobierno dijo; continúa sus gestiones acerca de los navieros para conseguir el abaratamiento de los transportes, confiando mucho en el patriotismo de todos.

Sobre las elecciones

Negó el presidente los propósitos que se le atribuyen de demorar la disolución de Cortes para seguir aplazando la fecha de las elecciones.

No habrá dijo variación de fechas.

La fecha de las elecciones

Aun cuando el presidente no nos dio las fechas de las elecciones generales, se asegura que el día 5 de Marzo se publicará el decreto de disolución y convocatoria.

El día 19 se hará la proclamación de candidatos.

El 26 serán las elecciones de diputados y el 7 de Abril la de senadores.

NOTICIAS

Hoy es necesario para que una empresa cualquiera dé un rendimiento regular, atenderla mucho y esto motiva grandes gastos de energía, que si no se reponen con prontitud, vienen seguidamente las enfermedades, por esto es necesario tonificarse todos los días antes de cada comida con 15 á 20 gotas de Hipodermol.

Entierro

Con un numeroso y distinguido acompañamiento, se ha verificado en el templo parroquial de San Andrés, el entierro de doña Josefina Morón Albacete, esposa de nuestro amigo don Tomás Perona Mavilla.

En la presidencia vimos á don Joaquín Payá, el señor alcalde, don Pedro Baró, don Teodoro Dávil, don Jesualdo Oñada, don Salvador Martínez Moya Orsain, don Antonio López Gómez, don Manuel Altrera y don Salvador Estévez Meseguer.

A su lado espere, padres, presencias políticas y demás familias, les reiteramos nuestro pésame.

Poseión

Ha tomado posesión del cargo de oficial de Contaduría de este Ayuntamiento D. Fernando Fernandez Reyes.

Alcaldía Constitucional de Murcia

Junta.—A consecuencia de instancia presentada por el Procurador del Heraldo de Castilla se ha dispuesto que los interesados en el mismo y en el de Cabecicos, celebren Junta en estas Salas

Consistoriales el día 15 del corriente, á las once de la mañana, con objeto de que la viuda é hijos del Procurador Depositario de Castilla, D. Francisco Frutos Maizquez, den cuentas; elegir nuevos Procuradores en ambos cauces; y tomar cuenta de los acuerdos que se consideren pertinentes.

Lo que se hace notorio por el presente para conocimiento de los interesados á fin de que concurren al acto, en inteligencia de que á los que no lo verifiquen les parará el perjuicio á que haya lugar.

Murcia 7 de Febrero de 1916.— Luis Llanos.

Titulo

La Universidad Literaria de Valencia, remite título de licenciado en Medicina, y cirugía á favor de don Pedro Antonio Gonzalez natural de Cieza.

SANIDAD

Ayer se reunió en esta dependencia el cuerpo médico titular para celebrar sesión acordándose entre otros extremos celebrar en la Iglesia de San Bartolomé el viernes próximo, funeral por el alma del que en vida fué digno compañero don José Castillo Tapia (q. en p. d.)

Acordaron reelegir al Doctor don Francisco Ayuso para el cargo de decano y á don Pablo Martínez Torres para el cargo de secretario.

BOLETIN RELIGIOSO

FEBRERO 1916
MIÉRCOLES IX

Santa Apolonia vrg. y San Donato.

CULTOS

En Capuchinas.—La novena á San Gerónimo se hace á las cuatro de la tarde.

VELA Y ALUMBRADO
Día 9.—En Capuchinas por doña Dolores Fuster y Fontes y su hija doña Dolores.

Día 10.—En Capuchinas por doña María Gayá y Noila, de Sequera.

Espectáculos

Ortiz
Secciones á las seis y media tarde y nueve y media noche.
Exitos de Carmen Maizquez.
Colosal programa de películas.

Circo
Secciones de cine.
A las cinco y tres cuarto tarde y nueve y media noche.
Debut de la hermosa bailarina Palmira Lopez.

Consulta gratuita de enfermos, medales del embarazo y de la matriz, á cargo de E. Meseguer.
Horas, de diez á once.
Casa de Maternidad de Murcia, calle de la Acequia.

Almoneda Se hace de varios muebles modernos y antiguos en la calle de Ochando núm. 9.
Todos los días no festivos de tres á cinco de la tarde.

PAN GLUTEN

Más baratos que todos
DOS pesetas caja
FARMACIA CATALANA

MATERIAL ELECTRICO en buenas condiciones, puede adquirirlo si se informa en 4.ª planta.

